



**Nombre del profesor: María De Los
Ángeles Venegas Castro**

**Nombre de la alumna: Naomi
Vázquez Pérez**

Nombre del tema: Súper nota

Nombre de la materia: Salud Pública

Cuatrimestre: Tercero

Fecha: 14/06/2024

Licenciatura: En enfermería



DEMOGRAFÍA Y EPIDEMIOLOGÍA

SALUD PÚBLICA



Situación demográfica y epidemiológica.

La demografía estudia estadísticamente la estructura y la dinámica de las poblaciones, así como los procesos concretos que determinan su formación, conservación y desaparición. Existen tipos de demografía las cuales son: Demografía estática, Demografía dinámica, Demografía estática, Demografía dinámica. Los administradores utilizan el censo total (real (cada diez años) o muestreos (estimados) mensuales o anuales). Tienen que estar diseñados de forma que no sólo se puedan establecer estadísticas descriptivas, sino que también puedan realizarse análisis demográficos cruzados.



Características demográficas y epidemiológicas de la población.

El estudio del estado y de la dinámica poblacional y su evolución, son fundamentales a fin de diseñar programas para el desarrollo de los pueblos. El tamaño de la población, la edad de los residentes, el género, la ocupación, los niveles de educación, niveles de ingreso, el estado civil, se señalan algunas de las áreas que requieren de estudios demográficos, para realizar su labor de una manera exitosa:

- Planificación de nuevos programas: salud, educación, seguridad.
- Evaluación del impacto de los programas existentes.
- Distribución equitativa de los recursos.
- Identificación de problemas y necesidades futuras.
- Identificación del potencial de las localidades para el mercado de bienes y servicios.
- Determinación de las características de los potenciales clientes.
- Desarrollo de estrategias de mercadeo para nuevos productos.
- Empleo de técnicas y modelos demográficos para explicar otros comportamientos.
- Fuentes primarias: Es cuando los datos han sido obtenidos y elaborados por el propio investigador o usuario de la información.
- Fuentes secundarias: Son a las que con mayor frecuencia se recurren. Básicamente, los censos de población y los registros.



Enfoque de riesgo

Estos grupos están conformados por individuos en situación de indefensión o inseguridad, que son propensos al déficit social, económico, político, cultural u otros. Así, por ejemplo, la pobreza, la desestructuración familiar y la precariedad en materia de salud; son estimaciones de riesgos asociadas a las adultas mayores viudas en países pobres, estas estimaciones de riesgo son: Personas de 75 años y más de edad, ancianos (as) que viven solos, ancianos (as) solos, enfermos o inválidos graves, matrimonios de ancianos que viven solos, matrimonios de ancianos donde uno de ellos está gravemente enfermo o discapacitado, ancianas solteras y viudas, ancianos (as) sin hijos, ancianos (as) institucionalizados, ancianos que viven con ayudas del Estado o incluso menos.

Relaciones entre economía y salud

La interrelación entre desarrollo económico y salud es un problema complejo, el cual permanece poco comprendido, aun cuando existe una apreciación general de que a un mayor nivel de desarrollo económico se elevarán los niveles de salud de la población.



Principios básicos de economía y su relación con la salud y Principales recursos económicos para la salud

La economía es la ciencia o quizás, el arte que estudia la forma en que los seres humanos resuelven el problema de cómo satisfacer sus necesidades materiales ilimitadas, frente a una disponibilidad escasa de recursos. La mala salud y una carga financiera excesiva para la población, constituye un lastre que obstaculiza el desarrollo económico.

La economía de la salud integra las teorías económicas, sociales, clínicas y epidemiológicas a fin de estudiar los mecanismos y factores que determinan y condicionan la producción, distribución, consumo y financiamiento de los servicios de salud.



Interacción entre persona y comunidad y Factores que influyen impositivamente o negativamente en la comunidad

La participación de la comunidad en salud es un componente fundamental de la estrategia de Atención Primaria de Salud conocido como (APS). Sus antecedentes provienen de múltiples experiencias desarrolladas prioritariamente en comunidades, países y regiones de América Latina, África y Asia, en el mundo del subdesarrollo. Estos son algunos ejemplos de los principales factores sociales que pueden influir en su salud:

- Educación
- Ingresos
- Vivienda
- Acceso a la salud.



BIBLIOGRAFIA

UDS.2024.ANTOLOGÍA

DE

SALUD

PÚBLICA.<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/e2188fc9da2dd21c239e3106893d07b3-LC-LEN303%20SALUD%20PUBLICA.PDF>.